

La MJC La Fabrique accueille des Sénégalais dans un projet d'échange culturel

Depuis ce samedi et jusqu'au 30 décembre, six jeunes de la MJC La Fabrique de Tourcoing accueillent quatre Sénégalais dans le cadre d'un projet environnemental et citoyen.

PAR MAHEFA RAKOTOSON-BERTIN
mraakotoson@lavoxdunord.fr

TOURCOING. Les poignées de main sont franches, les sourires aussi. L'ambiance était à la fête, ce samedi midi, alors que les jeunes de la MJC La Fabrique de Tourcoing retrouvaient Mohamed, Fallou, Fatima et Maguette, un groupe de Sénégalais entre 18 et 20 ans, arrivés tôt le matin dans le cadre d'un projet d'échanges interculturels et solidaires.

» **Ça nous a fait sortir de notre zone de confort et ça nous a fait grandir.**

NAIM ET OMAR
En octobre 2021, un groupe de six jeunes, suivi de longue date par la MJC, partait à Saint-Louis au Sénégal pour planter de ce partenariat avec la MJC La Fabrique de Tourcoing.



Anciens et nouveaux de la MJC La Fabrique de Tourcoing ont accueilli Mohamed, Fallou, Fatima, Maguette et leur référent Arona Fall, venu du Sénégal.

assurent Naim et Omar. « J'ai également en humilité, souscrit Bilal. Ça a été un choc culturel et visuel mais ils se sont adaptés à nous et c'est incroyable d'avoir cet état d'esprit avec si peu de moyens. »

Au programme de ce séjour dans le Nord - Pas-de-Calais, un chantier de plantation d'arbres aura lieu du 21 au 23 décembre au Parc national régional des caps et des marais d'Opale en collaboration avec les agriculteurs locaux et l'association Les Blongios afin de participer à la préservation du domaine bocager. Et pour renforcer les liens, une visite de Paris, une visite de la mairie de Tourcoing et une formation sur les phénomènes migratoires seront organisés d'ici le 30 décembre. Les familles des jeunes Français accueilleront également les Sénégalais pour Noël.

Ce projet inscrit dans une démarche d'entraide et de citoyenneté a pour ambition d'être pérennisé. Le second groupe de la MJC espère partir au Sénégal en août 2023. ■

projet montre qu'on peut tous vivre ensemble, il n'y a pas de différence. »

EXPÉRIENCES HUMAINES

Car il s'agit avant tout d'une aventure humaine, comme l'indiquent les membres du premier groupe partis au Sénégal : « Ça nous a fait sortir de notre zone de confort et ça nous a fait grandir »,

mangrove avec le « GIE Les éco-gardes de la Langue de Barbarie ». L'objectif : « Permettre une rencontre interculturelle, une ouverture entre deux pays autour de l'éducation à l'environnement et au développement durable », résume Martin Noël, référent jeunesse de l'association et chef de projet. La deuxième étape de ce partenariat

riat à, donc, lieu en cette fin d'année avec un autre groupe de six jeunes. Anciens et nouveaux étaient tous réunis pour accueillir pour la première fois en France leurs quatre camarades. « C'est un immense plaisir de les retrouver, se réjouit Mohamed. Quand ils sont venus au Sénégal, je me suis fait plus que des amis, ce sont des frères. Ce